

22 mai 2025

100 ans de l'Union fribourgeoise du Tourisme : L'engagement touristique à l'honneur

L'Union fribourgeoise du Tourisme célèbre 100 ans d'engagement en faveur du tourisme fribourgeois. Une fête originale au cœur de la cité de Gruyères, en présence de plus de 400 invité-e-s, marque ce moment exceptionnel. Avec de nombreux temps forts artistiques, des personnalités marquantes et trois jeunes sportives fribourgeoises comme ambassadrices, le tourisme fribourgeois se projette vers l'avenir.

En célébrant son jubilé, l'Union fribourgeoise du Tourisme (UFT) se remémore les histoires extraordinaires, les avant-gardistes, les visions, les défis, les échecs et les grands succès qui ont jalonné son parcours. Un saut dans les archives montre que, malgré les nombreuses évolutions, un constat faisait déjà l'unanimité dans les années 1920 : les paysages uniques de Fribourg, sa gastronomie d'exception et ses traditions vivantes séduisent les visiteurs et visiteuses du monde entier. La fête du centenaire est ainsi bien plus qu'un simple retour en arrière, c'est un hommage vivant au passé, au présent et à l'avenir du canton en tant que destination touristique.

L'engagement touristique – honoré en festivités

Cette journée festive dans la cité médiévale de Gruyères est avant tout un hommage à toutes les personnes et organisations qui ont contribué avec passion et esprit d'innovation au développement et à la visibilité du tourisme fribourgeois, toujours ancré dans les quatre axes stratégiques : Montagnes, Lacs, Gastronomie et Histoire. Plus de 400 invité-e-s issu-e-s du tourisme, de la politique, de l'économie, de la culture et du sport, ainsi qu'anciens et actuels collaborateurs, collaboratrices et membres du comité, célèbrent ainsi ensemble un siècle d'engagement touristique dans le canton de Fribourg et œuvrent en faveur d'une vision d'avenir pour continuer d'inspirer les hôtes d'ici et d'ailleurs.

Sept régions touristiques – revisitées avec originalité

La fête est rythmée par des performances artistiques qui mettent en scène le patrimoine touristique fribourgeois avec originalité. Ainsi, une impressionnante sculpture de sable réalisée par Jeroen van de Vlag met à l'honneur les paysages lacustres, tandis que l'artiste Zelfino, connu sur les réseaux sociaux, réinterprète les Préalpes à travers sa peinture. La compagnie Le Magnifique Théâtre rend quant à elle un hommage animé à Jean Tinguely, avec deux machines uniques. En effet, l'artiste fribourgeois aurait lui aussi célébré ses 100 ans le 22 mai 2025. Cette diversité artistique est complétée par le souffleur de verre Thomas Blank.

Photographies touristiques – historiques et contemporaines

Une exposition photo en trois volets a été réalisée pour ce jubilé, en collaboration avec Photo-Fribourg. Des cartes postales historiques sorties des archives pour l'occasion permettent de (re-)découvrir le Fribourg du passé. Les trois photographes, Mélanie Rouiller, Charles Ellena et Adrien Perritaz présentent, à travers 100 clichés décalés et impertinents, un véritable voyage visuel entre tradition et modernité et dressent le portrait du tourisme

fribourgeois d'aujourd'hui. Du 5 juillet au 28 septembre 2025, une sélection de ces œuvres sera accessible au public dans le cadre de l'exposition « Photo Esplanade » au Château de Gruyères.

Célébration officielle avec de nombreux invité-e-s d'honneur

La partie officielle de la célébration réunit des personnalités étroitement liées au tourisme fribourgeois. L'invité d'honneur, Alexandre Edelmann, Ambassadeur et Chef de Présence Suisse, prononce le seul discours officiel de la soirée, tandis que plusieurs figures emblématiques témoignent de leur attachement au canton de Fribourg. Le talentueux chanteur Gjon's Tears offre un concert exclusif, nous plongeant dans des interprétations musicales riches en émotions.

Parmi les moments forts de la soirée, la présentation des trois nouvelles ambassadrices de l'Union fribourgeoise du Tourisme : les sportives de haut niveau Mathilde Gremaud (ski freestyle), Alanis Siffert (triathlon) et Audrey Werro (athlétisme). Par leur talent, leur jeunesse, leur charisme et leur engagement, elles incarnent les valeurs que défend Fribourg en tant que destination touristique : passion, authenticité et ambition.

Trois sportives fribourgeoises comme ambassadrices

Les trois jeunes Fribourgeoises portent l'image du canton bien au-delà des frontières nationales grâce à leurs exploits sportifs. Leur collaboration avec la région de Fribourg a débuté en fanfare en mars et s'étendra au total sur 18 mois. Depuis, les succès s'enchaînent pour les sportives : Mathilde Gremaud a été sacrée championne du monde de slopestyle à Saint-Moritz, Audrey Werro a décroché une brillante 4^e place aux Championnats du monde en salle sur 800 mètres, et Alanis Siffert a récemment remporté le Challenge de Xiamen.

Comme symbole visible de leur attachement au canton, les trois sportives portent un collier personnalisé orné de trois cœurs, emblème de la marque « Fribourg ». Un témoin en bois fribourgeois a également été spécialement conçu et remis symboliquement aux athlètes par Pierre-Alain Morard, directeur de l'UFT. Ce passage de témoin incarne ainsi la transmission entre les générations, les valeurs partagées ainsi que le lien entre sport et tourisme, deux univers qui inspirent et rassemblent.

Dossier de presse : fribourg.ch/medias/communiqués-presse/

Le dossier de presse consacré au 100^e anniversaire contient, en plus du présent communiqué, une fiche d'information ainsi qu'un portrait de chacune des trois ambassadrices sportives de la région de Fribourg : Mathilde Gremaud, Alanis Siffert et Audrey Werro.

Contact presse

Pierre-Alain Morard, Directeur de l'Union fribourgeoise du Tourisme
075 434 97 96, media@fribourg.ch